



Bajo el liderazgo del Gobernador Pedro Bogarín Vargas, el Gobierno de San Martín, Perú y el Grupo de Trabajo de Gobernadores por el Clima y los Bosques (GCF Task Force), organizaron un Intercambio de Experiencias en San Martín del **10 al 13 de octubre de 2022**. Este importante intercambio técnico promovió el intercambio de experiencias dentro y a través de la red de gobiernos subnacionales del Grupo de Trabajo del GCF, con un enfoque particular en los 7 miembros peruanos de la red.

A lo largo del intercambio, más de 500 participantes;

**1. Salimos al campo para observar y discutir prácticas relevantes para reducir la deforestación y promover una nueva economía forestal, incluyendo:**

- Iniciativas con bosques en pie (ecoturismo, gestión forestal sostenible, etc.)
- Impactos sobre los impulsores de la deforestación (café, cacao, etc.)
- Enfoques de inclusión y género (pequeños productores, mujeres, etc.)
- Innovación y tecnología (energía solar, riego tecnificado, monitorización satelital, etc.)



## 2. Empoderamiento y escalabilidad (organizaciones sociales, cooperativas, etc.).

Presentamos importantes experiencias internacionales para reducir la deforestación y promover una nueva economía forestal considerando criterios objetivos como:

- Impacto en la mejora de los bosques en pie
- Impacto en la reducción de la deforestación
- Enfoques de inclusión y género
- Innovación y tecnología
- Empoderamiento y escalabilidad



3. Organizado en torno a los 4 pilares del [Plan de Acción de Manaos para una Nueva Economía Forestal](#) que fue respaldado por el Grupo de Trabajo del GCF en la Reunión Anual en Manaos, Brasil, en marzo de 2022:

- Personas y comunidades
- Conocimiento, tecnología e innovación.
- Finanzas, inversión y sector privado
- Gobierno y políticas públicas

4. Realización de un “Segmento de Alto Nivel” con la participación de Gobernadores y otras autoridades sobre compromisos con la agenda climática y la promoción de esfuerzos a escala jurisdiccional para reducir la deforestación y estrategias de desarrollo rural bajas en emisiones.

